



Boletín de la Asociación Riojana de Amigos del Camino de Santiago

Colaboración

Hoy vamos a continuar con la carta de nuestro amigo Ángel en la nos cuentas sus aventuras y desventuras con nuestra Consejería de Turismo.

La carta dice así:

"Con el fin de poder dar información a los peregrinos que cruzan nuestras tie-

rras en repetidas ocasiones durante el pasado verano he acudido seis veces a la carpa blanca de información turística de La Rioja y no he encontrado más que amabilidad y buena voluntad, pero poquísimos folletos para satisfacer mi petición.

Me sugirieron que me dirigiera por escrito a la Consejería de Turismo solicitando los folletos que precisara. Adjunto envío la carta de petición y veis que no les pido más una información básica de La Rioja: EL CAMINO DE SANTIAGO POR LA RIOJA, LA RIOJA, LA RUTA JACOBEA POR LA RIOJA (tríptico), pues desde el verano aún no me han contestado. Ya está bien, ¿no?



Durante el año 1990 pasaron por el Refugio y dándoles información más de 700 peregrinos. El día 3 de enero durmieron los primeros peregrinos del 91: un navarro y un aragonés en bicicleta. El día 4 de enero pasó el primer peregrino a pie. Era holandés y tenía 19 años".

GRACIAS, JESÚS, POR TU COLABORACIÓN

Nº 6 Logroño, febrero de 1991

EDITORIAL

El fin de semana 26 y 27 de enero tuvimos unas jornadas de encuentro de asociaciones del Camino junto con la Coordinadora. Al contacto con las demás asociaciones de Amigos del Camino y conociendo el número de sus socios, se siente la necesidad del proselitismo. Realmente somos muy pocos los socios en la Rioja ¿No queremos compartir con otros las mismas impresiones de luz que percibimos un día en el Camino? Asociados, peregrinos ¡a la búsqueda de socios! La ocasión propicia la tenemos en las próximas marchas por el Camino. NINGÚN SOCIO SIN TRAER A OTROS DOS!!

NOTICIAS DE NUESTRA ASOCIACIÓN

De acuerdo con lo tratado en la reunión de enero vamos a concretar las marchas por el Camino.



Estas comenzarán en el mes de marzo, el día 19, con la marcha desde Villafranca Montes de Oca a S. Juan de Ortega conforme al programa que se inserta en este boletín. De todos depende que esta idea sea difundida entre nuestras amistades para que sea su participación lo más numerosa posible, ya que será quizá el primer contacto de esta Asociación con personas que pueden acompañarnos en los restantes marchas y pueden ser futuros asociados. Comprometeros con todo interés en esta idea.

Hace algún tiempo recibimos en esta redacción una carta muy amable de Michèle Maloubier en la que incluía un artículo suyo insertado en la Sección OPINIÓN del DIARIO DE BURGOS como contestación al de Millán Bravo "El Camino de Santiago en peligro" en el que aboga por una conservación absoluta del camino físico medieval, último reducto de peregrino a pie y en cuya conservación todos los verdaderos peregrinos hemos de poner el alma y la vida en contra del "desarrollismo" que ampara el Dr. Millán Bravo.

Dice Michèle: "Si se trata de, señor Millán Bravo, de dar a conocer a toda la gente responsable fuera y dentro del Camino, del conocimiento y del amor con que hablamos nosotros, los de a pie, de nuestra calzada medieval, usted es una de las personas claves y además comprometida en evitar en que se hunda bajo el asfalto, el camino de Bercianos del Real Camino - El Burgo Ranero así como evitar el

desarrollismo rural orientado hacia la pérdida absoluta de los valores esenciales del contexto ecológico, cultural, histórico y, sobre todo, humanístico".

GRACIAS, MICHELE! Todos tenemos que ser responsables de la conservación del Camino.

EL CAMINO

Hora es ya de empezar a marcar el Camino - a lo que nos comprometimos en la pasada reunión de enero -. Tened en cuenta que en marzo comenzamos las marchas y el Camino ha de estar bien señalado. Hay que aprovechar este mes de febrero para dejarlo lo suficientemente marcado como para que no se nos pierdan los peregrinos. En estas últimas reuniones de San Sebastián me dio un poco de vergüenza el oír que en nuestra Grajera se habían perdido. Es verdad que exactamente en La Grajera no hay demasiados sitios donde dejar la marca, pero habrá que buscarlos. Los árboles pueden servirnos, o si no, se clavan flechas de madera. Todo, antes que se nos pierdan.



ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

El día 7 de febrero se procedió a la renovación estatutaria de la Junta directiva. Según parecer y voto de todos los asociados asistentes se designó y, previo consentimiento del interesado, se nombró Presidente a José Carlos Rodríguez Fernández quien a su vez dio a conocer su equipo directivo quedando la junta formada por Tomás Manero como Secretario, José Luis Gil como Tesorero y Vocales: Federico Martínez, M^a Remedios Malmierca, Victoria Mandado, José Ignacio García, Carmen Vázquez, de Nájera

*"También la piedra, si hay estrellas, vuela
sobre la noche biselada y fría,
creced, mellizos lirios de oradía
creced, pujad torres de Compostela" (Gerardo Diego)*

ADMINISTRACION

10 La Asociación, gracias a las gestiones de la Junta saliente, dispone de sede. Nos han dejado un despacho en la Calle Sagasta, 10, en el antiguo edificio de la Electra. Es una noticia muy grata, ya que a partir de ahora dispondremos de un local donde poder centrar todas las actividades de la asociación. Como no disponemos más que de las cuatro paredes, esperamos ofrecéis esa mesa, silla o armario que "casi" sobra en nuestras casas. Por gastos de mantenimiento: luz y limpieza pagaremos mensualmente 5.000 pts. Un regalo.

Esperamos veros pronto por allí. Por ahora y mientras no se diga nada en contrario, estaría abierta todos los jueves de OCHO A NUEVE de la noche. Contamos con todos para decorar la sede.

20 Según la última reunión con la Coordinadora de asociaciones del Camino celebrada en San Sebastián se acordó que todas las asociaciones contribuirían a los gastos de mantenimiento (gastos de oficina, oficinista y correo) de la Coordinadora. Esta contribución sería de 15.000 pesetas anuales cada asociación como cuota fija y 150 pts por asociado y año.

30 Por lo que según lo que antecede es fácil calcular la cuota de asociado que registrá a partir de este año:

Somos 50 socios (qué pocos, no?)

Coordinadora (15.000 pts entre 50)	300
Contribución por socio	150
Gastos de la sede (60.000 entre 50)	1.200
Gastos de nuestra asociación	300
Revista EL PEREGRINO	850

TOTAL..... 2.800 pts

Por lo que se pasarán al cobro 1.400 pts por semestre.

(La subscripción de EL PEREGRINO a los no asociados cuesta 1.650 pts)

40 Debemos sentir la obligación de atraer socios nuevos. En este boletín se incluye una hoja de inscripción que puede servirnos para ello.

* * BOLETIN AMIGOS DEL CAMINO
* D^{CA} VICTORIA, 31 *
* 26006 LOGROÑO *
de SANTIAGO

El Presidente expone su

PROGRAMA - IDEARIO

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO

Comenzaré a presentar mis ideas (nada originales) comentando el título de atrás adelante.

DE SANTIAGO

- El Camino de Santiago es un camino a la tumba de Santiago, Apóstol, amigo de Jesús, uno de los doce pilares en los que se asienta la fundación de la iglesia católica, por lo que es y debe ser un camino de espiritualidad.

- Solamente podrá considerarse peregrino quien para postrarse ante la tumba del Apóstol Santiago se pone en camino desde cualquier punto de la geografía.

- El Camino de Santiago está abierto, como lo están las puertas de un amigo, de una iglesia, a todos los hombres de buena voluntad.

Unos irán guiados por su espíritu de fe con deseo de cumplir con Dios y sus compromisos religiosos; otros irán en busca de esa fe; otros irán sin otro planteamiento que el que le proporciona su espíritu permeable a otros valores superiores a los materiales; otros irán con el deseo de contemplar el arte que nos han dejado otros creyentes en el Camino; otros, en fin, irán con una mezcla de los motivos anteriores. Pero lo que no cabe en el Camino, como no cabe tampoco en una iglesia, es buscar ese camino con el único fin de hacer turismo, deporte al aire libre o ponerse moreno.

AMIGOS DEL CAMINO

De las dos vertientes que tiene: amigo del CAMINANTE y amigo del CAMINO me interesa sobremanera la primera.

- Ante todo y sobre todo el amigo del Camino lo ha de ser del Caminante, del Peregrino. Cuanto hagamos para que los que pasen en su ruta a Santiago encuentren en nosotros apoyo moral y físico, consejo y ayuda, AMOR, será el verdadero distintivo de la Asociación, la bandera de nuestro equipo.

- También me interesa cuidar con esmero el camino histórico (que tantos enemigos tiene en los despachos oficiales) por lo que representó y representa de sendero luminoso, pisado

por tantos miles de seres que, como nosotros, un día cerraron sus ojos a la materialidad de cada día y se lanzaron a la aventura del "Dios dirá". Camino de encuentros con tantas personas con las que quizá no tenemos más que una idea común: postrarnos ante la tumba del Apóstol, pero de las que guarda el peregrino recuerdo permanente.

ASOCIACIÓN

Puestas nuestras metas en los ideales que anteceden y para mejor y más eficazmente poder alcanzar los fines que nos proponemos nos asociamos, unimos nuestros esfuerzos, aportamos lo mejor de lo que tenemos para que a este Camino que pasa junto a nuestras casas no le falte AMOR.

.....

¿Cuanto con vosotros?

No me resta más que ponerme sinceramente a disposición de todos para tratar de hacer realidad cualquier idea que vaya en beneficio de los fines de la asociación.

Logroño, febrero de 1991

Fdo. José Carlos Rodríguez



FICHA DE

INSCRIPCIÓN

DOMICILIACIÓN BANCARIA

Nombre y apellidos.....
Domicilio
Localidad Cod. Post.....
Provincia Tfno.
Banco Nº de cuenta.....
D..... con DNI
Autorizo que sean domiciliados en mi cuenta arriba reseñada los recibos presentados a cobro por la Asociación Riojana de Amigos del Camino de Santiago
Logroño, de de 1991

Firmado